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体体体测测测遭遭遭拒拒拒“““大大大巴巴巴”””难难难开开开
巴巴特特尔尔被被爆爆糖糖尿尿病病严严重重无无缘缘CCBBAA，，但但很很乐乐意意打打NNBBLL

□本报
综合报道

近日，参加2013-
2014赛季比赛的全部18

支CBA球队在温江四川金
强俱乐部基地进行体能测试。

只有通过的球员才能获得新赛季
的出场资格，但老将巴特尔却并未出
现在测试场地。结束了与新疆队的合
同，身为自由球员的巴特尔目前暂时
没有新合同在身，中国篮协运动管理
部部长宫鲁鸣表示，巴特尔至今没有
在中国篮协注册，所以将无缘新赛季
的CBA联赛。新赛季不能打球保持状
态，又被爆出患有严重糖尿病，即将
38岁的大巴，是否已无法追梦和翱
翔？

CBA新军主动抛绣球

大巴态度冷淡
上赛季结束与新疆队的合同后，

巴特尔成为自由球员，其去处也成为
媒体和球迷关注的焦点。

即将38岁的巴特尔经验十足，且
依然有上场比赛的实力，在CBA结束
后代表辽宁征战全运会就是最好的
证明。但时至今日，巴特尔仍然没有
加盟新的球队。参加体测获得新赛季
的上岗证，需要以球队为单位，目前
尚无合同在身的巴特尔原本希望以

个人名义参加体测，但被中国篮协拒
绝。在球员注册的截止日期前，没有
任何一家CBA球队为巴特尔在篮协
注册，也就意味着他无法参加新赛季
的CBA联赛。

上个CBA赛季结束后，巴特尔曾
与多支球队传出“绯闻”。而在四川金
强确定升入CBA后，曾多次尝试与巴
特尔联系，但不论是电话还是短信，
巴特尔都没有回复，这也让球队最终
放弃。

竞技状态明显下滑

因身患糖尿病
影响巴特尔重回CBA的障碍，不

只是未注册和未体测。身体患病，或
许是最大鸿沟。

近日，外界传出巴特尔受到糖尿
病的影响竞技状态下降。上赛季，巴
特尔效力于新疆队，竞技状态出现明
显下滑：均出场20 . 6分钟，得到5 . 7分
3 . 9个篮板3次助攻，两分球命中率
52%，三分球命中率25%，罚球71%。
其中，得分和篮板皆为职业生涯最
低。蒙古族的巴特尔“天生神力”，在
35岁时还能摘取CBA的联赛MVP，
而在2011-2012赛季，其也能得到接
近10+10的场均数据，上赛季状态突
然下降，确实十分明显。

对于巴特尔是否患病，记者昨日
致电新疆队管理层，但皆遭到婉拒。

而据知情人士对记者表示，巴特尔的
糖尿病在“去年夏天就严重了”。

双注册制制约大巴参赛

或继续征战NBL
虽然代表辽宁征战全运会时状

态还不错，并未显示出年龄和疾病的
巨大影响，但按照目前的情况，巴特
尔几乎已经失去新赛季继续效力
CBA的机会。造成巴特尔如今状况的
因素很多，但CBA的双注册制度，无
疑是重要的一环。

运动员由体育局培养，需在当地
体育局注册，成为体育局的人，而球
队若要让球员打球，必须在篮协注
册。“现在CBA是双注册制，为了保护
俱乐部利益，防止球员争抢，但客观
上，就给大巴这样的球员带来了问
题。”央视篮球解说嘉宾苏群表示，这
种方式成为球员的束缚，“一旦没有
注册就打不了球，它限制了球员流
动。”

不过，一位篮球圈内人士告诉记
者，大巴将转战NBL联赛。“CBA原来
一周三赛，新赛季两周五赛，相比之
下，NBL联赛一周一赛，不管是场次
还是比赛的强度都要小不少，所以，
虽然待遇会比打CBA要低一些，但是
大巴还是很乐意打NBL。”这位圈内
人士还透露，已经有一些NBL球队在
联系大巴。

□本报综合报道

为了让大部分球员能够通过测
试，篮协又到成都进行了补测。虽然
补测并不会加收测试费，但现场却
一律不对外公开。

补测的时间主要是集中在中午
和晚上，但是篮协对记者的采访严
格限制了开门和关门时间，其他的
时间一律不允许记者观看。而在补

测中，有的球队却出现了好
成绩。比如体测第一天

上午，江苏队12
个球员参

加

强度投篮测试，仅通过了6个人，但
下午补测的时候，通过人数就达到
了10个。对此，篮协官员的解释为：

“可能是因为气温等原因造成了成
绩不理想，上午有很多球员早上7点
半就起床了，所以整个上午没什么
手感。以后我们会考虑将投篮测试
的时间改在下午，这样可能会增加
他们的手感。”

实际上，相同的情况在中国足
球早就出现过了。每一年，中国足球
的体测都会难倒一大片球员，但是
却几乎没有人因为体能测试不过关
而无法参加比赛。2006年首次体测
时，谢亚龙亲自督阵，裁判执法非常
严格，使得通过率很低，很多名将都

被卡在YOYO测试上，整个
体测有100多人

落

马。但由于大面积的体测不过关影
响到球队进行技战术训练，足协不
得不临时增加补测。补测时，由于没
有媒体监督进行得非常宽松，一共
有90多人在补测中过关。

关于这场看不懂的体测，一位
圈内人士话里有话地说：“最终肯定
不会出现球员大面积不过关的情
况，担心有球队整体不过关而缺席
CBA联赛更是杞人忧天。以篮协的
智慧，一切危机都会在补测中化解
的。球队也不必抱怨这样的体测很
折腾，大家把这场体能测试当成是
特殊的体能训练不就完了。”

事实上，如今中国篮协推行的
CBA体测广受外界诟病的重要原
因，就是人们不愿意看到曾经发生
在中国足球身上的某些现象，又在
中国篮球身上重演。

篮协严酷体测咋通过
大面积不过关没关系，“关门补测”有玄机

□据新华社报道

正在四川温江进行的CBA新赛
季体测争议不断，“瞎折腾”、“走形
式”等声音不绝于耳。篮协“用心良
苦”打造的体测被拿来与同样饱受争
议的足球12分钟跑、YOYO体测相比
较，一心为球员好的体测缘何不被理
解，未来会不会落得“一场空”？

今年体测的项目由10项缩减为4
项，保留了“2分钟强度投篮”、“专项
速度耐力”、“负重深蹲”和“负重卧
推”4个核心项目。同时，取消了每队
的“免测名额”。国家体育总局篮管中
心运动队管理部部长宫鲁鸣明确表
示，推出体测，包括现在改善体测，都
是基于一个目的，就是花工夫狠抓基
本功。

21日进行的“2分钟强度投篮”
成为争议最大的体测项目，在首轮
实测中，朱芳雨、王仕鹏等一系列

名将纷纷“落马”。是不是太难了？
体测的难度设置随即成为争议焦
点之一。

记者咨询了篮协体测教研组专
家以及多队的体能教练，得到的答案
却是“不仅不难，反倒太容易了”。2分
钟的强度投篮中，外线要求24投10中
及格，内线需要30投13中及格，及格
线其实连50%的命中率都不到。这就
已经不是投手或非投手的区别了，而
是一个职业球员的基本要求。如果训
练时的命中率都达不到50%，比赛期
间可想而知。

如果说标准并不高，那只能说
明，球员们自身的基本功确实偏弱，
需要加强。宫鲁鸣在测试现场痛心直
言：“连中华台北队都输，还不练？”体
测的多个项目，虽然很基本，但在比
赛中其实可看到类似场景。比如强度
投篮，尤其是在最后的30秒，精神高
度紧张，这就与比赛的最后时刻体能

接近极限，或者是比赛僵持不下时的
情况类似。

其实按照国际惯例，体测都是由
俱乐部自己进行，可如果现在将体测
下放给各个俱乐部，难免会出现蒙混
过关的情况，体测对基本功的强调、
对休赛期间训练的督促也就很难落
到实处。

目前的体测由篮协主导，可以
说是没有办法的办法。宫鲁鸣也明
确表示，未来到一定阶段，体测将
由各俱乐部自己进行。但是目前看
来恐怕篮协还将主导体测一段时
间。

篮协决心很大，可本届体测也出
现了一些令人不解的情况。比如，补
测不设次数限制，个人申请的补测随
时可进行，而且补测时，媒体不准进
场。于是就有了“正式测试不过，补测
大量过关”的情况，这就难免令人产
生联想。

连中华台北队都输
篮管中心很痛心：不体测促练能行吗？

巴巴特特尔尔曾曾经经代代表表山山
东东征征战战全全运运会会。。

22000033年年1122月月巴巴特特尔尔随随马马刺刺队队获获得得NNBBAA总总冠冠军军戒戒指指。。
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